

ARCHIVO

REPUBLICA DE CHILE
MINISTERIO DE EDUCACION
DEPARTAMENTO COMUNICACIONES

cre

REPUBLICA DE CHILE					
PRESIDENCIA					
REGISTRO Y ARCHIVO					
NR.	92/12138				
A:	02 JUN 92				
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
G.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

TRANSCRIPCION DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DE LA
CONFERENCIA EPISCOPAL, MONSEÑOR CARLOS GONZALEZ, TRAS
ENTREVISTA CON MINISTRO RICARDO LAGOS 4-5-92

1. ¿Cuál fue el objetivo de su visita?

Fue una entrevista muy cordial, muy amistosa con el señor Ministro, sobre planes educacionales, sobre el proyecto de educación sexual que elaboró el gobierno, que tiene elementos muy valiosos, muy positivos. La Iglesia está muy serena, tranquila. Quisiera decir algo que tal vez puede ser importante: la Iglesia debe mantener siempre sus principios, sus normas, sus leyes; pero vivimos en un país en que no todos son católicos y un gobierno debe ser gobierno para todos los chilenos y también para los católicos.

De repente la tendencia es que todo debe ser católico y creo que no es sano que nosotros los católicos pretendamos tener el monopolio de la verdad, sentirnos dueños de todas las cosas, sino más bien respetar y entender que hay posiciones distintas.

Esto sucede en tantas materias: en educación, en tantos aspectos de la vida que hay diversas posiciones, respetables y es bueno entender este tema del pluralismo.

Hace cerca de 50 años el Padre Hurtado planteó ¿es Chile un país católico? El libro levantó una gran polémica, planteó una gran verdad, porque hay católicos y no católicos, hay católicos regulares, hay toda una mezcla.

La Iglesia debe luchar por mantener lo que cree que es la Verdad de Jesucristo, respetando siempre a los demás. En esa línea creo que todos caminamos bien y es bueno para el país decirlo públicamente.

2. ¿Eso significa que la Iglesia no tiene objeción respecto del programa?

Los programas actuales yo los encuentro bastante positivos. Evidente que hay cosas discutibles, como en toda concepción humana, mejorable seguramente, son planes a largo plazo, cosas que son muy positivas, muy valiosas, otras susceptibles de ser mejoradas, pero por ejemplo reconoce mucho la fuerza que tiene la familia, lo cual es muy importante y valioso. Tal vez, lo que es muy importante, se ve un plan a largo plazo, sensato, cuerdo, coordinado e inteligente.

3. ¿Cuáles son los aspectos discutibles?

Por ejemplo, una gran libertad de la educación, que favorece mucho a un buen colegio. Pero a un colegio que no tiene un buen equipo le sale más difícil. Pero esos son problemas más bien técnicos. No hay problemas de principios, ni de doctrinas, más bien de orden técnico de como llevar las cosas en bien de todos.

Estas cosas hay que estudiarlas con mucho más calma, con serenidad. Falta tiempo para ponerlas en práctica, hay que revisarlos con menos apasionamiento, buscando lo positivo que hay en él.

4. ¿Hay algunas sugerencias específicas respecto de ciertos puntos que le interesan?

Los técnicos que hay en la materia, hay un equipo que trabaja muy de acuerdo con la gente de Gobierno, sugieren cosas. En todas estas comisiones también hay católicos y se ha logrado interiormente un buen acuerdo, una buena armonía.

5. ¿La Conferencia Episcopal considera que hay tendencias ideológicas o estatistas como lo señaló la UDI y Renovación Nacional sobre Objetivos Fundamentales y Contenidos Mínimos?

No lo hemos conversado todavía, lo vamos a ver y después les puedo contestar.

6. ¿Sobre educación sexual?

Aquí tengo el documento justamente. Yo lo encuentro bueno, positivo, ayuda, esclarece, ilumina, plantea el problema, lo cual es muy valioso, aborda las cosas y es evidente, se requiere de toda una metodología que no está en el programa y que hay que ponerla; tiene que haber una gradualidad, que tampoco está, hay que ver cómo se va

especificando esto, cómo se va mejorando el asunto, pero que hayamos roto el tabú sobre lo sexual, creo que es un paso muy positivo y muy valioso para el país.

7. Monseñor, ¿este programa cuenta con el respaldo de la Iglesia católica?

La Iglesia no tiene que respaldar o no respaldar. La Iglesia tiene que decir, esto lo apoyo en este sentido; sirve tal cosa, o sirve otra; no es papel nuestro transformarnos en fiscalizadores de las cosas que hace un g Gobierno. No somos Contraloría.

8. ¿El documento coincide con el planteamiento de la Iglesia?

Lo que yo he leído, sí.

9. ¿Este plan entonces, encuadra perfectamente para los colegios religiosos?

Claro, ahora ¿qué le faltaría según nosotros para los católicos? Colocar más claramente el concepto de Dios, el concepto religioso que es evidente que en un programa de orden fiscal no tiene por qué aparecer, cuando el Gobierno es un Gobierno para todos los habitantes de un país, católicos y no católicos.

10. Monseñor, en términos generales, la gestión educacional de este Gobierno ¿le parece adecuada?

Me parece adecuada la encuentro atinada, sensata, muy bien llevada.

11. Usted tiene en la Asamblea de Obispos el punto educación; específicamente ¿cómo es?

Tenemos un punto que se llama Realidad Nacional y en ese paquete cabe todo.

12. ¿Y cómo lo van a tratar?

Francamente no sé. La Realidad Nacional es tan vasta, es como una macedonia.

13. ¿Qué le pareció el Ministro Lagos?

Lo conocía, lo he tratado varias veces, tenemos muy buenas relaciones y a mi me parece muy bien.

TRANSCRIPCION DECLARACIONES MINISTRO RICARDO LAGOS

Lo que hemos tenido es una conversación con Monseñor Carlos González, como muchas que ha habido durante estos dos años en que me he desempeñado como Ministro.

Quando asumí este Ministerio tuve una larga conversación con él, porque me parecía que era muy importante relaciones fluidas entre el Ministerio de Educación y la Iglesia.

Días atrás llamé a mirar hacia adelante y no hacia atrás. No quisiera que hubiera una vuelta hacia lo que fueron las divisiones y la forma de entender los chilenos el tema educativo y la Iglesia propios del siglo XIX. Nos acercamos al siglo XXI y eso es lo que me parecía importante abordar.

Lo que me ha venido a plantear Monseñor González, fue el respaldo más bien genérico a lo que se ha hecho en estos dos años. Por cierto que intercambiamos puntos de vista sobre algunos documentos recientes.

1. ¿Cuál es su posición respecto de esos documentos?

Es satisfactorio el que él entienda que no está en juego el tema de la libertad de enseñanza. Por el contrario, señaló que le parecía que había bastante libertad e hizo una observación muy de fondo: que esa libertad que se está planteando va a ser mejor aprovechada por aquellos establecimientos privados pagados que tienen mejores recursos, y también por la propia Iglesia católica. En ese sentido quiero decir que para nosotros es altamente satisfactorio lo que nos ha comunicado Monseñor González.

2. Ministro, pareciera que con esta entrevista se ha salvado con éxito la valla de la Iglesia, pero ¿ qué pasa con la valla de la UDI y de RN?

No diría que se ha saltado una valla en particular. Lo que yo diría es que se empieza a hacer claridad sobre lo que estamos planteando. No he tenido ningún pronunciamiento oficial ni de la UDI ni de RN sobre estos temas. No los conozco. El día miércoles voy a ir al Senado a hacer un planteamiento y en la tarde de ese mismo día lo voy a hacer en la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados. Creo que allí cada uno de los distintos sectores políticos podrá opinar libremente. No conozco que haya resoluciones de partidos políticos en contra.

3. ¿Y las declaraciones, cómo se interpretan entonces?

Ha habido declaraciones en cuanto a entender que determinados aspectos requieren mayor claridad. Es un documento que está siendo procesado. Hemos tratado con el mayor cuidado posible este tema y creo que se va a salir bien. Y hoy día fue un buen paso.

MINISTERIO DE EDUCACION
 OFICINA GRAL. DE PARTES

GUIA INTERNA N° :...12....

PROVINCIA

CORREOS
 CHILE
 PORTE PAGADO
 000

GUIA CORREO N° :...12....

FRANQUEO

TOTAL... 1665

OFICINA DE ORIGEN
 ASESORIA. GABINETE. MINISTRO

CARTAS - CERTIFICADAS

IMPRESOS CORRIENTES

(SEÑALE LO QUE CORRESPONDE)

CANTIDAD DE PIEZAS ENTREGADAS :.....**...33.....

NOMBRE FUNCIONARIO ENCARGADO : Cecilia Santander V.....

N° ORDEN INTERNO	N° ORDEN CORREO	RESPUESTA A EXPEDIENTE	IDENTIFICACION DEL DTO. Y DESTINATARIO	LUGAR O CIUDAD
1			Mons. Manuel C. Vial. Obis- po de San Felipe.	Merced 196 San Felipe.
2			Mons. Jorge Hourton. Obis- po Auxiliar de Santiago.	Casilla 40- D. Temuco
3			Mons. Alejandro Goic. Obis- po Auxiliar de Concepción	Barros Ara- na 544. Concepción
4			Mons. Felipe Bacarreza. Obispo Auxiliar Concepción	Barros Ara- na 544. Concepción.
5			Mons. Luis Gleisner. Obis- po Auxiliar de Rancagua	Díaz Besgaín 146. Ranca- gua.
6			Mons. Javier Prado. Obis- po Auxiliar y Vicario Gral Valparaíso.	Carretera 430 Valparaíso
7			Mons. Camilo Vial. Obispo de San Felipe.	Merced 196 San Felipe
8			Mons. Enrique Troncoso. Obispo Diocesano Iquique	Bolívar 588 Iquique.
9			Mons. Ramón Salas. Obispo Diocesano de Arica	San Marcos 260 Arica
10			Mons. Fernando Ariztia. Obispo Diocesano Copiapó.	Chauabuco 441. Copia- pó.
11			Mons. Jorge Medina. Obispo Diocesano Rancagua	O'Carroll 535. Ranca- gua.
12			Mons. Carlos Camus. Obis- po Diocesano Linares.	Independen- cia 248. Linares.
13			Mons. Alberto Jara. Obis- po Diocesano Chillán	Arauco 505 Chillán
14			Mons. Antonio Moreno. Obis- po Diocesano Concepción.	Barros Ara- na 544. Concepción
15			Mons. Adolfo Rodríguez. Obis- po Diocesano Los Ang.	Autara 510 Los Angeles

FIRMA Y TIMBRE